

Verhaltenskodex Erstkommunionvorbereitung

Personenkreis/ Katecheten/ Mitarbeiter/ Qualifikation

Mindestens zwei Katecheten sind erforderlich.

Arbeitsabläufe in privaten Räumen sollten nicht stattfinden.

Die Räume sollten so gestaltet sein, dass jedes Kind den Raum eigenständig verlassen kann.

Ansonsten können die Arbeitseinheiten dort stattfinden, wo die Räume mit gut einsehbaren oder bodentiefen Fenstern ausgestattet sind.

Einzelgespräche werden dementsprechend in solchen Pfarrheim-Räumen durchgeführt oder eine weitere Person befindet sich in unmittelbarer Nähe.

Bei Reisen oder Ausflügen gibt es immer Sammelpunkte zum Abholen und es sollte keine Autofahrten mit einem Kind alleine geben, wenn die Eltern nicht ihre mündliche Zustimmung abgegeben haben.

Katecheten achten die Datenschutzbestimmungen.

Katecheten/Mitarbeiter/Qualifikation

Beginnende Katecheten sollten immer ein Gespräch mit dem zuständigen Seelsorger in ausführlicher Weise führen. (nicht zu formal).

Am günstigsten ist die Zusammenarbeit mit einem bereits erfahrenen Katecheten.

Keine Gewinnung aus der Not heraus, weil sich nicht genügend Katecheten zur Verfügung stellen.

Umgang

Sofern eines oder mehrere der oben beschriebenen Verhalten bemerkt wird, sollte das Kind auf die Situation angesprochen werden, damit ein Bewusstsein für die Auswirkungen des Verhaltens geschaffen wird.

Sollte ein Gespräch nicht möglich sein, ist der verantwortliche Seelsorger einzubinden.

Eine 1:1 Betreuung in privaten Räumen wird vermieden, eine dritte Person sollte immer anwesend oder in unmittelbarer Nähe sein.

Distanzlosigkeit bei Kindern sollte mit anderen Mitarbeitern kommuniziert werden.

Jegliche Formen von Diskriminierung, Beleidigung, Erniedrigung und Bloßstellung sind zu unterlassen.

Anvertraute Gespräche werden achtsam behandelt und Informationen werden nicht achtlos weitergegeben.

Katecheten achten auf die Datenschutzbestimmungen bei Veröffentlichung von Fotos.

Rahmenbedingungen

Eine zu freizügige Kleidung ist nicht entsprechend.

Wenn die Unterrichtseinheiten im Pfarrheim stattfinden, ist durch den öffentlichen Zugang eine gewisse Transparenz möglich.